


Castagnettes & Cie


Il y a quelques temps de cela (le 1^{er} février 2008), les professeurs d'espagnol de notre cher lycée ont pris un aller-retour direction l'Espagne et ses anciennes colonies... Et d'après ce qu'on m'a rapporté, un certain Léopold se serait faufilé dans leurs bagages. Heureusement, il n'a pas oublié ses fidèles lecteurs et m'a apporté quelques informations qui devraient vous plaire : des informations à la fois historiques, musicales... et gustatives.

Léo m'a rapporté que l'Espagne avait été **traversée au fil des siècles par plusieurs communautés** et, on peut le dire, pas les moindres : Celtes, Phéniciens, Carthaginois, barbares germaniques (Suèves, Vandales, Wisigoths), sous oublier les Romains (pour leur langue principale et leurs lois).

Les arabes berbères conquièrent le pays en **711** et en **756** ; l'Espagne musulmane devint indépendante. Les Chrétiens réfugiés dans le Nord entamèrent la *Reconquista*, mouvement destiné à chasser les musulmans qui prit fin en **1492**, avec l'élimination du dernier bastion musulman.

L'unification de l'Espagne actuelle s'acheva officiellement en **1512**, avec la réunion des royaumes de Castille, d'Aragon et de Navarre.

À cette même époque, les *Conquistadors* bâtirent pour l'Espagne un immense empire colonial. Au **XVI^e siècle**, l'Espagne devint **la première puissance de l'Europe**, suite notamment à la découverte du Nouveau Monde.

L'empire espagnol s'étendit ainsi de **1516** à **1714**, et constitua non seulement le plus grand empire que l'Europe ait connu, mais aussi l'un des **premiers empires mondiaux**.



Francisco Pizarro (1475-1541), l'un des plus fameux conquistadors espagnols

Hymne national : La Marcha Real (« La marche royale »)



Devise nationale : Plus Ultra (latin : « Encore et au-delà »)

Au cours de son voyage, Léopold rencontra ensuite, dans la salle T10, une troupe de théâtre qui lui raconta une histoire : celle de la **découverte de l'Amérique par Christophe Colomb**, en **1492**. Lors de la première scène, il découvrit un *Cristóbal Colón*, plutôt sûr de lui, qui sut amadouer les indiens. Puis, lors de la seconde scène, il apprit une chose qui lui avait échappée pendant les cours d'histoire : Isabel, la Reine de Castille, avait un faible pour le petit Cristóbal !

Vous imaginez bien qu'après une telle visite, le petit Léopold dut ressentir une petite faim. C'est pourquoi les cuisiniers lui servirent une paëlla (qui, en espagnol, signifie « poêle »), et d'après ce que j'entendis elle fit plaisir à pas mal de monde... Il eut aussi la chance qu'on ne serve qu'à lui des desserts traditionnels espagnols ou *postres* : *los roscos*, *natillas*, *mantecados*, *polvorones*. **Quel gourmand !**

Mais il a quand même pensé à vous, c'est pourquoi vous trouverez une recette facile à faire dans la page ci-contre... Alors, tous à vos ustensiles !